

ÉPICA VENGANZA

El cineasta de culto Robert Eggers presume un blockbuster espectacular e intimista sobre el viaje del hijo de un rey asesinado, en "El Hombre del Norte".



3 puntos a puerta cerrada

Un golazo de Yeferson Soteldo le permitió a Tigres escapar de La Corregidora con el triunfo 1-0 y con el liderazgo del Clausura, al menos hasta hoy que juega Pachuca.

CANCHA



DEFINEN PLAY IN

CONFERENCIA DEL ESTE:

Cleveland-Brooklyn

Charlotte-Atlanta

CONFERENCIA DEL OESTE:

L.A. Clippers-Minnesota

San Antonio-N. Orleans



LUNES 11 / ABRIL / 2022 CIUDAD DE MÉXICO

48 PÁGINAS, AÑO XXIX NÚMERO 10,325 \$ 25.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

RESULTADOS CONTEO RÁPIDO

QUE CONTINÚE

15,500,000

QUE SE REVOQUE MANDATO

1,300,000



PROTAGONISTAS. Lorenzo Córdova, presidente del INE, dio a conocer anoche los resultados preliminares de la consulta de revocación y Andrés Manuel López Obrador respondió, horas después, "gracias, me quedo hasta el 2024".

DAN A AMLO LA MITAD DE VOTOS DEL 2018

REFORMA / STAFF

Entre 14 y 16 millones de mexicanos votaron ayer a favor de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador concluya su mandato en septiembre de 2024. La cifra equivale a la mitad de los votos que obtuvo hace cuatro años cuando fue electo para el cargo.

La consulta de revocación presidencial, precedida por una campaña rápida y con distintas denuncias por anomalías e intervención indebida de funcionarios públicos en el proselitismo, tuvo 1.3 millones de votos en contra de la permanencia del Presidente.

Conforme el padrón electoral vigente ocho de cada diez ciudadanos habilitados para votar se abstuvo de acudir a las urnas.

Para ser vinculante la consulta requería de 37 millones de votantes, un 40 por ciento del padrón.

AMLO emitió un mensaje anoche luego de conocer los resultados del conteo rápido del Instituto Nacional Electoral (INE) y se dijo contento porque "a pesar de los pesares", mucha gente salió a votar y pronunciarse para que termine su mandato. "Más del 90 por ciento votó para que yo termine mi mandato, más de 15 millones de mexicanos están contentos y quieren que yo continúe hasta septiembre de 2024. Qué les puedo decir: amor con amor se paga", comentó, e hizo su propio comparativo.

Dijo que tuvo más votos que los reconocidos en 2006 de 14 millones 700 mil y más

PARTICIPACIÓN DESIGUAL

Los estados con mayor y menor aportación de votos en la consulta, con datos preliminares del INE.



de los 15 millones que entonces obtuvo su rival Felipe Calderón. También que eran más votos que los que logró en 2012 cuando perdió con Enrique Peña e incluso dijo que superaban los sufragios que logró el panista Ricardo Anaya en 2018 (12 millones 600 mil). Sin embargo no comparó con la votación que él tuvo hace cuatro años y con los que ganó la Presidencia de 30 millones de votos.

La consulta de revocación se desarrolló de manera pacífica con incidentes y denuncias aisladas y una afluencia diferenciada por entidades,

teniendo en el sur del País la mayor participación. Destacó la asistencia de votantes de la tercera edad en prácticamente todas las entidades.

El Consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova dio a conocer los resultados del conteo rápido del INE donde estimó una votación mínima de 17 por ciento y una máxima de 18 por ciento del padrón de casi 93 millones de electores. Noventa por ciento de los votantes lo hicieron en favor de la permanencia de AMLO, 78 por ciento en contra y 21 por ciento anuló su voto.

VUELCAN EN TRASLADO

CHIAPAS. Dos personas murieron cuando la camioneta de carga en la que eran trasladados para ir a votar en la Sierra volcó a un barranco de más de 100 metros.

DE DIRIGENTE A CHOFER

El presidente de Morena, Mario Delgado, se ofreció de chofer de quienes quisieran acudir a votar, lo que le valió una advertencia de cárcel desde el INE.

DIFUNDE FOX VIDEO DE 2021

El ex Presidente publicó en Twitter un video de mujeres marcando boletas en la pasada consulta popular y desde el INE le pidieron que no contribuyera a la desinformación.

"Hoy el INE, de la mano de la ciudadanía, volvió a cumplirle a México al organizar, no sin obstáculos, un proceso en condiciones de legalidad, transparencia y certeza", celebró Córdova.

En clara alusión a los funcionarios del Gobierno federal, incluso el Presidente de la República, que descalificaron la organización del proceso, Córdova aseveró que "pretender descalificar la organización y la participación es un despropósito y un desprecio a la lección que hoy, una vez más, nos han dado a todas y todos, las ciudadanas y ciudadanos".

CIRO MURAYAMA
DIEZ ANOMALÍAS ELECTORALES QUE NO DEBEN REPETIRSE
PÁGINA 12

Pagará 220 mdp a petrolera

Pactan liberar a Lozoya

Saldría mañana de Reclusorio y la FGR frena castigo a familiares

ABEL BARAJAS

A menos que la Fiscalía General de la República (FGR) cambie de parecer en el último momento, Emilio Lozoya tiene todo a favor para quedar libre mañana. El ex director de Pemex en el sexenio del Presidente priista Enrique Peña finalmente pactó un criterio de oportunidad y el acuerdo reparatorio en los casos Odebrecht y Agronitrogenados, informaron autoridades federales.

Pemex aceptó una oferta de 107 millones de dólares -equivalentes a más de 220 millones de pesos- presentada por Lozoya para reparar el daño en ambos asuntos a cambio de la suspensión condicional de sus procesos penales y de salir del Reclusorio Norte.

Las fuentes detallaron que son 7 millones 385 mil dólares por el asunto relacionado con los presuntos sobornos de la constructora brasileña y 3 millones 400 mil dólares por el de la planta "Chatarras" comprada por Pemex a Altos Hornos de México (AHMSA).

El primer pago en cada uno de los casos será de un millón de dólares, tras la firma del acuerdo, y el resto deberá ser abonado en parcialidades, a más tardar el 31 de diciembre del presente año.

En estos acuerdos, Lozoya dejará en garantía cinco inmuebles, entre ellos su residencia en Lomas de Bezares y la casa de playa de su esposa en Ixtapa, viviendas que la FGR acusaba que compró con sobornos que AHMSA le pagó.

También el ex funcionario ofreció la residencia de su padre en la Colonia Bosques del Pedregal y otra en la misma demarcación que fue heredada por su abuela.

Daño mayúsculo

Emilio Lozoya ofreció pagar 10.7 millones de dólares, pero los daños al erario por los que fue a prisión, son muy superiores:

- AGRONITROGENADOS**
- 224 mdd pagó Pemex en exceso a Alfonso Ancira por la planta chatarra
- 216.6 mdd es el monto del acuerdo reparatorio que está pagando Ancira
- 9,024 mdp ha invertido la petrolera para rehabilitar la planta

SOBORNOS DE ODEBRECHT

- 3,606 mdp recibió Odebrecht por contratos en la refinería de Tula, Hidalgo
- 1,000 mdp ganó por construir un tramo del gasoducto Los Ramones

Según los informes consultados, la Fiscalía también se desistirá de la acción penal contra Gilda Margarita Austin y Solís, Gilda Susana Lozoya Austin y Marielle Heleene Eckes, madre, hermana y esposa del ex director de Pemex, respectivamente.

Como parte de los acuerdos, la FGR suspenderá los procesos de extinción de dominio con los que pretendía que pasaran al patrimonio de la Federación la casa de Lomas de Bezares y la mansión de Ixtapa.

Funcionarios indicaron que el mes pasado el Consejo de Administración de Pemex aprobó ambos acuerdos reparatorios, bajo la coordinación de Luz María Zarza Delgado, directora Jurídica.

La oferta aprobada representa más del doble de los cinco millones de dólares que Lozoya había ofrecido a las autoridades para cancelar sus dos procesos, conforme declaraciones que hizo a la prensa su abogado Miguel Ontiveros, el 10 de noviembre.

Hito EN LA CIENCIA

Mayra Furlan Magaril y Félix Recillas Targa, especialistas en biología, analizan la importancia de haber completado la secuencia del genoma humano. **CULTURA (PÁG. 18)**

Acorralan a empresas para regresar con la CFE

DIANA GANTE

Ante la presión de la CFE por recuperar a grandes consumidores como clientes y disminuir la participación de los generadores privados, algunas empresas ya regresaron con la empresa estatal.

Despachos de abogados que asesoran a empresas de energía analizan opciones

para que sus clientes reduzcan sus plazos en contratos bilaterales con un privado o migren su consumo con la CFE ante el riesgo de que su suministrador se vea obligado a parar actividades.

Un ejemplo es el de Iberdrola y su central Dulces Nombres, en Nuevo León, cuyo permiso de autoabastecimiento venció en febre-

ro y a la que la CRE le negó uno nuevo.

Sus clientes fueron desconectados por el Cenace y regresaron a la CFE.

Uno de los abogados consultados, quien solicitó el anonimato, explicó que algunos generadores privados que están bajo el actual régimen se acercan con grandes consumidores que tienen su-

ministro eléctrico privado para ofrecerles una migración.

"Algunos (clientes) con tanta incertidumbre y problemas, analizan ya cuánto les sale (el suministro) con CFE, y aunque les salga más caro, lo prefieren con tal de no meterse en problemas."

La CFE reconoció que esta "estrategia" está dando resultados. Al cierre del 2021

se tenían vigentes 63 contratos de suministro que le generaron ingresos por 16 mil 367 millones de pesos, un aumento de 293 por ciento respecto al 2020.

NEGOCIOS 6

610972000016